

那須の歴史
再発見！

地域文化遺産

vol.9



「夕狩入植記念碑」

今回は、常民夕狩開拓と「入植記念碑」を紹介します。

常民夕狩開拓は、昭和16年4月に神奈川県足柄上郡清水村（現山北町）から満洲国珠江県に入植した、大青頂清水開拓団（細谷多仲団長／終戦時144名、帰國者91名）の一部と東京都銀座に事務所を構えていた常民生活科学技術協会（理事長・津和野藩主龜井家の血筋で元社会民衆党代議士・龜井貫一郎）傘下の從業員らによる構成で開始された開拓です。「常民」の名はこの協会に由来するものです。

入植は昭和21年以降に行われ、仙台財務局が管轄している時点では24戸の入植が確認されています。入植当初は那町歩の土地に入植し、昭和23年時点では24戸の入植が確認されています。入植当初は那須村立夕狩小学校（現在廃校）の教員住宅を使用し共同炊事

による生活を行い、夕狩地区の方々からの食糧援助もありながら開拓に従事しました。昭和21年（30年にかけ国営那須地区として実施された開拓・道路整備事業では、常民夕狩は高津地区の区分に分類され開拓が行われるとともに、昭和22年1月には、綱子地区と共同で電気の導入を行いました。

した。

當農では、昭和25年に福島県西郷村の農林省種畜牧場（現独立行政法人家畜改良センター）牧場長兼松満造氏によると、尽力で全戸に乳牛が導入されると、それに留まらず兼松氏は乳牛購入の際に牛の吟味まで世話をしたといいます。昭和47年度の時点での常民夕狩の當農活動状況は、田地10ha、畑地51.7ha、樹園地1ha、乳牛181頭という状態を誇り、畜産収入は2,500万円（当時）を越えていました。現在、常民夕狩婦人ホームの隣には昭和25年に建立された「夕狩入植記念碑」があります。この碑は建設にあたり世話を山崎金光が務め、謹書は当時の農林省那須開拓事務所長塚田幹夫が手掛けています。また、石碑の裏面には当時の常民夕狩開拓に従事した山崎をはじめ20名の名前も刻まれています。建立より75年を経過しましたが、現在も常民夕狩の農業を静かに見守っています。

▼問合せ 那須歴史探訪館
☎ 74-7007

設事業所長塚田幹夫が手掛けています。また、石碑の裏面には当時の常民夕狩開拓に従事した山崎をはじめ20名の名前も刻まれています。建立より75年を経過しましたが、現在も常民夕狩の農業を静かに見守っています。



常民夕狩婦人ホーム

かつこう



か
つ
こ
う

新しい一年が始まり、皆さまはいかがお過ごしでしょうか。年末

年始は慌ただしい中にも、家族や友人と過ごす時間を取りた方も多いのではないかと思いまして。

普段より少しだけのんびりと過ごしながら、温かい食べ物のおいしさや、何気ない会話の楽しさを改めて実感しました▼午年は、気持ちを軽くして一步踏み出すのに

こんにちは 赤ちゃん



令和7年4月生まれ

常盤 うたちゃん

うたちゃんは…

毎日元気いっぱい！
すくすく成長しています。

「こんにちは赤ちゃん」コーナーの写真を随时募集しています。
詳しくは企画政策課広報広聴係（☎72-6935）まで。

町の世帯と人口

(12月1日現在・住民基本台帳) ()の数字は前月比

- ・世帯数 10,884世帯 (− 2)
- ・人口 23,326人 (− 29)
男 11,641人 (− 11)
女 11,685人 (− 18)

出生	2人 (± 0)
死亡	35人 (− 4)
転入	50人 (− 29)
転出	47人 (− 11)
その他	+1人



◆那須町LINE公式アカウントはこちらから追加できます



◆那須町LINE公式アカウント友達登録後の流れはこちら